



## En la capital recibirás nueve boletas que representan 35 cargos federales y hasta 18 locales

En la Ruta Judicial, el INE implementa innovaciones, al menos 15 espacios de votación por casilla, urna única y un nuevo flujo de votación. A 4 días de que se realice la elección judicial, la ruta está trazada, por primera vez, la justicia en México será elegida en las urnas. Terminan las campañas, y ya arranca la veda electoral.

Entre acordeones y aún muchas dudas, este 1 de junio, en México se llevará a cabo la primera elección del Poder Judicial de la Federación y de los Poderes Judiciales Locales con más de 99 millones de ciudadanos inscritos en la lista nominal.

En total, serán 881 cargos a nivel federal los que están en disputa a cargo del INE, y 137 cargos a nivel local en la CDMX a cargo del IECM. En el caso de la capital, el INE en la CDMX será responsable de la elección de 187 de los 881, boletas que deberán ser depositadas en una única urna.

**Según datos del IECM, es importante saber que en la capital recibirás 9 boletas que representan 35 cargos federales y hasta 18 locales, es decir, hasta 53 cargos a elegir por persona. Recordemos que por ley y a nivel federal el tope es de 39 cargos.**



### PERSPECTIVA PÚBLICA

## 1 JUNIO: NO PREP, NO CONTEO RÁPIDO, SERÁ SIJE

KAREN TORRES AGUILAR / COLABORADORA / @KARENTORRES.MX

**Dentro de otras innovaciones y rumbo al 1 de junio, el Consejo General del INE aprobó una adenda al Sistema de Información sobre el Desarrollo de la Jornada Electoral (SIJE) para la elección y en su caso, en las elecciones extraordinarias que deriven del mismo. El objetivo es contar con datos sobre participación ciudadana la misma noche del 1 de junio a las 11 pm, así lo confirmó para Al Aire por el Heraldo Radio, la consejera presidenta Guadalupe Taddei.**

¿De qué trata el SIJE?

La adenda establece que un día antes de la jornada electoral, la **Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores (DERFE)** seleccionará las casillas seccionales que formarán parte de la muestra para el reporte de personas votantes, que será notificado a los Capacitadores Asistentes Electorales quienes recopilarán el dato de las personas que votaron en cada una de las casillas al cierre de la votación, mediante una muestra de mil 644 casillas.

Estos datos serán insumo para que se realice y anuncie la noche de la elección una estimación del porcentaje de participación ciudadana.

Este proceso electoral es una prueba institucional para el INE, pero también una prueba cívica para el electorado. México estará bajo la mirada del mundo.

La democracia se construye con instituciones sólidas, pero sólo se consolida con una ciudadanía activa. El INE ya ha hecho su parte entre innovación, capacitación y compromiso técnico. La imparcialidad judicial ahora depende también de la participación ciudadana. ¿Estamos preparados?

**La justicia se pone a votación: el reto no es sólo organizativo, es democrático y pedagógico, votar por juzgadores exige más que cruzar una boleta; requiere información, reflexión, criterio y esfuerzo cívico, el 1 de junio: no sólo se vota, se definirá el perfil ético y profesional del Poder Judicial.**

*“El INE ya ha hecho su parte. La imparcialidad judicial ahora depende también de la participación ciudadana. ¿Estamos preparados?”*